

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen. - Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. - Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. - Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma. - De venta en todas las farmacias

PALMA

Antesnoche ocurrió un amago de incendio en una cochera de la calle de Bobinas, quemándose una porción de paja colocada en un morrion produciendo gran cantidad de humo que alarmó a los vecinos.
Concibió la causa renació la calma siendo el fuego apagado inmediatamente.

Con motivo de ser ayer feria en Manacor fueron en crecido número las personas que de Palma se trasladaron a la espresada ciudad en el tren de la mañana.
El tren de la noche llegó atestado de viajeros.

Ayer por la mañana se suscitó en el Muelle una reyerta entre dos individuos por disputarse ambos un mismo puesto para la pesca.
En el calor de la discusión uno de ellos dió un empujon á su contrincante el que se cayó produciéndose algunas contusiones.

Intervinieron algunos transeuntes que pusieron fin á la contienda acompañando al herido á la casa de socorro donde fué curado.
Han sido denunciados al juzgado dos individuos que fueron sorprendidos hurtando hortalizas de un huerto de este término municipal.

La Benemérita del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á un individuo sobre quien recaen vehementes sospechas de que sea el autor de unas raterías cometidas en el término municipal de dicha parroquia.

Bastante concurrido se vió anoche de ocho á diez el paseo del Born, donde la Banda Mallorquina, tocó escogidas piezas de su repertorio.

Ayer en la nueva capilla del Molinar de Levante tuvo lugar á las siete y media de la mañana la bendición de un hermoso Santo Cristo. Los fieles llenaban las dos espaciosas salas de la capilla.

La reforma introducida en el reglamento orgánico de la Escuela Especial de Ingenieros de Minas, por un real decreto de 11 del actual se reduce á trasladar el estudio de la lengua inglesa del primer año al segundo, con dos lecciones semanales, en vez de las tres que se señalan; cursar el de la lengua alemana en el primer año, con sus tres lecciones á la semana, y ampliar en el segundo la enseñanza de la clase de topografía y elementos de geodesia y topografía subterránea, con tres lecciones semanales, en vez de las dos que se indican en el actual reglamento de la referida Escuela.

En la Bonanova

El sábado hubo completas asistiendo el canónigo don José Miralles y tocó el arzoniam el organista de la Catedral don Joaquín Egrognat. Después hubo baile de payesas amenizadas por una pareja de guitarras.

Ayer hubo misas desde las cinco de la mañana hasta las nueve. A las diez se celebraron los divinos oficios. Ofició el vicario de la Bonanova don Rafael Davis, asistiendo como diácono y subdiácono don Baltasar Salva y don Francisco Salas.

El se mon estuvo á cargo de don Guillermo Ramis, vicario de Sineu, quien presentó á la Virgen como protectora de la humanidad y especialmente como protectora de los mallorquines bajo el título de la Virgen de la Bonanova.
Se cantó la misa *Tedeum laudamus* de Perosi tocando el maestro don Antonio Roig.

A las doce hubo en *Son Butí* carreras de niños y hombres.
A las seis en la plazuela hubo baile de payesas amenizado por una banda de música.
Visitaron el templo muchísimos fieles.

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy lunes el Ayuntamiento de esta ciudad son entre otros los siguientes:
Oficio del Gobernador civil sobre una pensión al señor Moyá.
Dictamen de las obras de la alcantarilla de la Plaza de Ori y calles de Palacio, Victoria y Conquistador.
Diferentes dictámenes sobre concepción de permisos para obras particulares.
Relación de pequeñas reparaciones de la vía pública.

Dictamen de Fomento del traspaso de una sepultura á doña Margarita y don Antonio Muntaner.
Otro ídem ídem de don Guillermo Sampol.
Otro ídem ídem de don Miguel Durán.
Otro ídem proponiendo la adquisición de otra camilla.
Dictamen de la comisión de Hacienda de la distribución de fondos.
Oficio de la Junta Local de primera instancia local de la escuela del señor Porcel.

De Sociedad

En el vapor *Bellver*, llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Lardias, doña Francisca Felany de Garcia, doña Antonia Pujol, don Carlos Garcia, don Jaime Gayá, don Juan Güell y don Fernando Valls.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Lutio*, don Miguel Durán, don E. Fernández, don E. Kleber, don Federico Kleber y don Antonio Colom.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor *Rey Jaime II*, don Antonio Mir, don Nicolás Trobat y señora, don Miguel Oliver y señora, don Jaime Firmat, don José Puig Bó, don Antonio Gómez, doña Elvira Ventura é hijo, don Juan Cervera, don José Roselló y señora, don Juan Picornell, don Santos Montaner é hijo, don Baudilio Puigvert, doña Mercedes Puigvert, don Juan Ferrer y don Bartolomé Mir é hijo.

También se embarcó en dicho buque nuestro estimado amigo y colaborador, el secretario de la Cámara de Comercio de Barcelona don Bartolomé Amengual, nuestro querido amigo el presbítero don Gabriel Estelrich, el comerciante don Alfredo Llompart, que se dirige á Melilla con objeto de comprar varios terrenos para el cultivo y el comerciante don Cayetano Segura.

En el vapor *Bellver*, llegó ayer de la ciudad condal, el presidente de la Audiencia, don Adolfo Astudillo.

Anoche en el vapor *Rey Jaime II*, salió para Barcelona, el jefe de la sucursal de la *Isleña*, señor Galmés, que había llegado por la mañana en el *Bellver*.

El sábado por la mañana fueron á visitar al señor Gobernador Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública el Diputado á Cortes por Mallorca don Juan Valenzuela y nuestro amigo y colaborador don Francisco Castaño.

Ambos señores interesaron del señor Gobernador la rápida tramitación de las instancias presentadas por la Asociación Provincial de maestros de Baleares en suplica de que se conceda el honor de Caballero de Alfonso XII á la Superiora de la Congregación religiosa de la Pureza Rda. Sra. Giménez y al señor Bençan maestro de Ciudadela.

El señor Gobernador deferente con los deseos manifestados por dichos señores se complace en satisfacerlos ordenando figuraran dichas instancias en el orden del día de la sesión de hoy de la Junta provincial de Instrucción pública que debe informarse.

Ha sido visitado en la ciudad de Inca el joven Capitán de Infantería don Miguel Cabot.
Descansamos de todas veras su restablecimiento.

Anoche salieron para Barcelona la distinguida señora doña María Mascoró acompañada de su hermana política doña Rosa Mateu.

La reforma del puerto

Continúan con aplauso del público las obras de mejora que el Ingeniero don Pedro Garau está realizando en el muelle de la plaza del muelle.
Días pasados tuvimos ocasión de hablar con el espresado ingeniero á quien interrogamos acerca del curso de su proyecto de mejora y reforma del muelle actual y plan general del nuevo puerto.

El señor Garau nos dijo que las obras del muelle quedarán terminadas dentro del presente año.
En el próximo año nos añadirá, es mi propósito el empezar las de reforma del muelle actual, ó sean las comprendidas desde la calle de la Marina á la plazuela de la farola vieja.

Los planos proyectados y presupuestos están terminados y pendientes de la aprobación de la Dirección general y del Ministerio que espero no ha de tardar.
Para estas obras como ya dijimos en otra ocasión, la Junta de Obras del Puerto dispone de los medios necesarios para su realización, así es que tan luego llegue la aprobación de la superioridad, se anunciarán las subastas y se empezarán las obras.

En cuanto al plan general de reforma mostrose el señor Garau altamente satisfecho, no de su obra, sino de los buenos resultados que han dado y están dando las gestiones que está realizando la Junta dirigida por su presidente don Antonio Barceló con la cooperación de los demás señores vocales, acerca de diferentes entidades y personalidades de Palma y fuera de ella encaminadas á que la reforma sea un hecho y su realización obra de todos sin distinción ni miramientos políticos de ninguna especie.
Hoy por hoy nos añadid nada más no es dable añadir.
Nos consta que el señor Garau imprime gran actividad en la confección de los presupuestos del proyecto para remitirlos cuanto antes á la superioridad y si las promesas y ofrecimientos se mantienen y no hay motivo para sospechar lo contrario, pronto Palma verá realizada una mejora altamente beneficiosa para la ciudad.

mente satisfecho, no de su obra, sino de los buenos resultados que han dado y están dando las gestiones que está realizando la Junta dirigida por su presidente don Antonio Barceló con la cooperación de los demás señores vocales, acerca de diferentes entidades y personalidades de Palma y fuera de ella encaminadas á que la reforma sea un hecho y su realización obra de todos sin distinción ni miramientos políticos de ninguna especie.
Hoy por hoy nos añadid nada más no es dable añadir.
Nos consta que el señor Garau imprime gran actividad en la confección de los presupuestos del proyecto para remitirlos cuanto antes á la superioridad y si las promesas y ofrecimientos se mantienen y no hay motivo para sospechar lo contrario, pronto Palma verá realizada una mejora altamente beneficiosa para la ciudad.

De las Islas Felang

En los primeros días de esta semana empezaron la vendimia algunos propietarios, no muchos. El lunes, con toda seguridad se generalizará la operación, que no será lo duradera que en otros años á causa de que la cosecha no tiene nada de abundante.
Los precios de la uva se han sostenido durante toda la semana, invariablemente, entre 3 y 3'15 pesetas quintal, sin la efervescencia que anteriormente se notaba en la demanda. Quizás mañana sufra alteración, ante la necesidad de realizar el comercio sus compras para abrir inmediatamente los legares.

La temperatura ha sufrido un cambio importante, debido á un copioso aguacero que cayó el miércoles y á otras lluvias que tuvimos ayer durante casi todo el día.
Para los campos se consideran beneficiosas estas lluvias, porque en muchos puntos la sequía dificultaba toda labor.
El próximo domingo, día 22, correponde celebrarse en esta ciudad la tradicional y concurrida feria de Septiembre.
Con tal motivo, la empresa de nuestra plaza de toros ha organizado para dicho día una novillada en la que el valiente y popular diestro "Ortullo", con su cuadrilla, lidiará dos reses procedentes de la ganadería de Ripollán.

La recolección de la algarroba ha empezado en diferentes puntos de esta comarca.
La cosecha es regular.
Los precios oscilan entre 16 y 16 medio reales el quintal.
El precio del almendrón se ha sostenido igual durante la actual semana. En este mercado se cotiza hoy á 100 pesetas los 42'37 kilos.
14 Septiembre 1912.

Fiesta en Son Sardiná

Ayer se celebró lucida fiesta cívica religiosa en el caserío de Son Sardiná.
Antesnoche en la plaza de la Iglesia tuvo lugar típico baile al estilo del país, amenizado por una pareja de guitarras. El gentío que se reunió en aquella plaza fué numeroso.
Ayer mañana se celebró solemne misa mayor, ejecutándose la partitura del maestro Perosi. Fué el celebrante el Rdo. don Juan Vich, catedrático del Seminario, actuando de diácono el Rdo. don Bartolomé Pol y de subdiácono el Rdo. señor Maimón.

El sermón corrió á cargo del Vicario de Bañalbufar Rdo. don Antonio Banzá. A dicho acto asistieron las autoridades locales.
A las once se celebraron carreras de hombres que se vieron muy animadas y por la tarde corrieron hermosas cintas en bicicleta.

Por la noche en la plaza de la iglesia se repitió nuevamente el baile al estilo del país, alternando con algunos números de fuegos artificiales. Una banda de música amenizó dichos festejos.
Abundaron los sopuestos de avellanas y fueron bastantes las familias de Palma que pasaron al citado caserío.

De Instrcción Publica

Por la Dirección de Primera Enseñanza, se dispone lo siguiente:
«Habiéndose suscitado algunas dudas por las Juntas provinciales de Instrucción pública en la aplicación del Real decreto de 11 de julio último sobre los maestros sustituidos, se declara por la Dirección general de Primera Enseñanza, para conocimiento de todos los interesados, que los reconocimientos y certificados expedidos en ejecución del artículo primero, deben, por tratarse de petición de parte, abonarse los maestros interesados, y para el reconocimiento y certificaciones á que se refiere el artículo tercero, deben designarse los médicos de oficio por los Gobiernos civiles, por ser obligación que á los maes-

ALMACENES MONTANER

SINDICATO, 2 A 10 Y MILAGRO, 1 A 11
En todas las secciones GRAN LIQUIDACION de todas las existencias, por final de Temporada
TRAJES DE BANO * * * * * TRAJES DE DRIL
A PRECIOS BARATISIMOS

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla. - Iluminadas con luz eléctrica. - Ida y vuelta en un mismo día. - Carruajes gratis en la estación de Manacor. - Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

ESPECIFICOS

contra la enfermedad del
GANADO DE CERDA
Depósito Farmacia Perera, Rubí, 11, Palma de Mallorca.

do los é limitando sus marcas. Es de necesidad absoluta poner coto á este fraude si queremos evitar que caigan en el descrédito y, por consiguiente, que disminuya su importación. El remedio estaría en que nuestros exportadores unidos, pues el peligro es común, nombrares un representante ó un abogado encargado de perseguir ante los Tribunales las imitaciones y falsificaciones de marcas.
- *Bordados á mano*. - Las principales casas de Londres que se dedican á la importación de bordados á mano son las siguientes:
John Barker & Co. Ltd., High Street, Kensington W.; D. H. Evans Hohd, 209, Oxford Street W.; Marshall & Snelgrove Ltd., 10, Vere Street W.; Peter Robinson Ltd., 200, Oxford Street W.; Seitzlage Hohd, 398, Oxford Street W.; James Shoobred & Co., Tottenham Court Rd. W.; Spencer Turner & Boldero Ltd., 61, Lisson Grove. N. W.; Swan & Edgar Ltd., 39, Regent Street W.; Sieg & Mantle Ltd., 2, Leicester Sq. W.; C. John Lewis & Co., 278, Oxford Street W.; Harrodo Ltd., Brompton Road S. W.; Army & Navy Cooperative Society Ltd., 105, Victoria Street S. W.; Dickins & Jones, 226, Regent Street W.; Thomas Wallis Hohd, Holborn Circus E. C.

- *Vinos*. - Las principales casas de Burdeos importadoras de vinos comunes de España son las siguientes: Ed. Poise et C., cour Saint Louis, 27-29-31; R. Cantona, qual des Chartrons, 30; Gustave Dupis, rue Lafayette, 4; A. Glovetti, rue du Jardin Public, 108; Ernest Changeur, cours de la Marinière, 63; G. Chicaud fils aíné, rue Camille Godard, 41-49; J. Cazaux, rue du Couvent, 21-23-25; M. de Lasa et C., rue du Jardin Public, 23; B. Bert, rue du Pont de la Mousque, 36; Boyreau et Andrieu, qual des Chartrons, 64; Louis Marmese, rue du Comandant-Arnauld, 73; Emile Moulinié et C., rue Foy, 11; R. Mathieu, rue de Commerce, 21; Boubée Frères, qual des Chartrons, 136; Ginestet et C., qual de Bacalan, 16; Fernand Bonnefont, 6, rue de Berry, Gaston Cheno, 53, rue Borté, Richard et Muller, 87, qual de Paludate, L. Severac, 29-93, qual de Paludate.

La fiesta de Ntra. Sra. de Luch
Ayer con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Luch, su Cofradía establecida en la parroquia iglesia de San Nicolás de esta ciudad, le dedicó solemne fiesta.

La nueva capilla de la *Moreneta* profusamente iluminada ofrecía hermosos golpes de vista; en las columnas laterales destacaban apropiados emblemas.
En los divinos oficios fué el celebrante el Rdo. señor don Miguel Pou Esónomo de dicha parroquia, actuando de Diácono y Subdiácono, respectivamente, los Rdos. señores don Francisco Aguiló y don Mateo Canet.
Cantóse la Misa *Benedicamus Domino* del maestro Perosi.
En el Ofertorio el Rdo. señor don Francisco S. Forteza, Vicario de Santa Eulalia, pronunció un hermoso sermón en el que, en castizo mallorquín, cantó las glorias de la Reina del Cielo, Reina también de nuestras montañas.

Al anochecer y con motivo del jubileo de Cuarenta Horas celebraronse también en dicha parroquia lucidos cultos.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de cuarenta horas

Concluyen en Sta. Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición; á las seis de la mañana, acto seguido las adoraciones y estación; al anochecer se rezará el Santo Rosario, se cantará la Letanía en honor de la Virgen del Buen Camino, se concluirá la novena con sermón, el Te Deum y la solemne reserva de Su Divina Majestad y por último se cantará la despedida.
Continúan en S. Nicolás en obsequio del Dulcísimo nombre de María: Exposición á las seis y media; á las diez, Tercia y misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro y reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. del Carmen en las Teresas.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Nicolás en obsequio del Dulcísimo Nombre de María: Exposición á las seis y media; á las diez, Tercia y misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro; al anochecer Rosario, meditación, coronita de las dos estrellas, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.
Empiezan en la Iglesia de la Hermandad de San Francisco dedicadas á la Im. presión de las Llagas del Santo Titular: Exposición y Oficio matutino á las siete; á las diez, en la iglesia de San Francisco, Tercia y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. F. Miguel Vidal, franciscano; por la tarde á las cinco actos de coro; á las seis y tres cuartos Coronas, sermón por el mismo Padre, adoración de las Llagas y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para la Congregación de Madres Cristianas.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Notas comerciales

Del Boletín que recibimos del Ministerio de Estado, trasladamos á nuestras columnas los siguientes datos que pueden interesar á nuestros lectores.
Vinos. - Los vinos españoles en la isla de Cuba están sufriendo una gran depreciación, debido á que comerciantes de mala fe se dedican á falsificarlos, amplifi-

OCASION

Galerita de cuatro asientos, en buen estado, se vende. Raul Aldabert, «Can Capas».

Magnífica motocicleta F. N.

Vendo barata, engrage, cambio de velocidades y transmisión á la cordan, á toda prueba. Rezó; Vidal, Victoria, 6, 2.

BALSAMO DEL CONVALECENTE!

Después de una dolencia grave, de curso febril, siguen una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias ó por el estado precario del organismo.
El JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD, ES UNA PANACEA QUE REANIMA AL CONVALECENTE, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve á la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.
El hierro, calcio, sodio, potasio, estroncia, quinina y colombo en combinación forman una poderosa llamada IDEAL, explican sus excelentes resultados en la CONVALECENCIA DE LAS AFECIONES DEL PECHO, SARMIAM, VIRUELA, ESCARLATINA, TIFOIDEA, GRIPPE, etc.
En este sentido, el JARABE HIPOFOSFITOS SALUD es el BALSAMO DE LOS CONVALECENTES, completa la cura de la enfermedad y devuelve pronto la salud y energías á los enfermos que acaban de pasar cualquier enfermedad grave y de pauperante. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Obreros calafates y carpinteros de ribera

Se necesitan para trabajar bajo la dirección del maestro Sebastián Llompart. Dirigirse al contra-maestre, estillero de Sebastián Llompart.

VIAJE: 10.000 SACOS

de lona forma Cabea-ideal, para viajes. PERFUMERIA INGLESA CADENA, C. PALMA

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constrictivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.
Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y hinfatismo.
Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflequecimiento, pues activa la nutrición.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

DIARIOS IMPRESOS

Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, á precios económicos.

TELEGRAMAS

MOVIMIENTO OBRERO

Madrid 15 a las 18

«Meeting» de metalúrgicos
En el teatro Barbieri se ha celebrado un meeting de obreros metalúrgicos.
Durante el acto se promovieron numerosos incidentes.
Los oradores atacaron a las autoridades siendo llamados al orden.
Uno de los oradores excitó a los huelguistas para que mañana vigilen los talleres y arrastren a los obreros que acudan al trabajo.
Los oradores aconsejaron seguir en la huelga.
Se suscitó un gran escándalo.
Huelga de mineros.—Una hoja de los metalúrgicos contra los caudillos

Dicen de Sevilla que en las minas de Aznalcollar huelgan 400 obreros por haber intentado el despido de los capataces.
Se ha reconcentrado la Benemérita.
Ha circulado una hoja firmada por varios metalúrgicos que dicen reconocen que la huelga es justificada y necesaria pero los anarquistas que se abrogan la representación de la clase proletaria nos ha llevado a una lucha en condiciones de derrota.

En el Congreso socialista convocado para el 24 del actual deben rendirse cuentas de ocho años atrás.
Este Congreso no se celebrará como ocurrió el año anterior a este objeto.
Los poblistas provocarán por medio de huelgas una agitación nacional que obligue al Gobierno a declarar el estado de sitio y la clausura de las sociedades obreras y de la Casa del pueblo porque no se espere a declarar el paro después de celebrado el Congreso socialista.

Se quiere que los metalúrgicos madrileños amparemos las cuentas galanas de caudillos a sueldo.
No debemos dejarnos guiar como borregos.
No tolerará que nuestra actitud se cotice como ha ocurrido al anuncio de la huelga ferroviaria de Barcelona por los trabajos lerrouxistas y de Ribalta en provecho de Lerroux jugando a la heja las acciones de los ferroviarios.

Termina dicha hoja diciendo:
«Alerta, pues compañeros; luchemos, pero no seamos maniqués de santones que medran a nuestra costa.»
Madrid 15 a las 24

Los ferroviarios.—Diparidad de criterio.—Huelga prematura
En la Casa del Pueblo se ha celebrado la anunciada conferencia entre la Comisión de los ferroviarios de Barcelona y el Comité Central de la Federación Nacional de ferroviarios.
Se discutió ampliamente acerca de los acuerdos de la Asamblea de Barcelona y hubo gran disparidad de criterio, pues el Comité Central consideraba prematura la huelga, por creer que antes se debía ultimar la organización de la Federación Nacional.

El señor Ribalta justificó su actitud atribuyendo el acuerdo a las impaciencias de sus compañeros catalanes contra los cuales el Sindicato era imponente.
A pesar de esto es probable que no estalle la huelga pues las Compañías se dice que accederán en parte a las pretensiones del personal.
Además la mayoría de ferroviarios españoles no secundarían el movimiento.

DISCURSO DE ROMANONES

Madrid 14 a las 24

La cuestión religiosa.—Las Mancomunidades.—La labor económica.—La vuelta de los conservadores

Comunican de Santander que en aquella capital se ha celebrado un banquete en honor del Presidente del Congreso Conde de Romanones al que asistieron doscientos comensales.
Le ha ofrecido el banquete en un discurso elocuente el diputado provincial señor Zorrilla.
Al levantarse el Conde de Romanones se produce gran expectación.
Dijo el Presidente del Congreso en un largo preámbulo, que deseaba llegase el momento de hablar, pues

estando las Cortes cerradas los políticos permanecen mudos.
Añadió, que es preciso hacer romper las costumbres identificándose los políticos con el público.
Respecto al problema religioso dijo que ha preocupado desde el principio de la regencia siendo la causa de que se retrasen problemas importantes.
Precisa cambiar de ruta pero con esto no quiero decir que se abandonen las cuestiones políticas.
Estima que el Gobierno no debe abandonar el poder sin obtener la supremacía del poder civil acudiendo a Roma.
Recuerda el orador las imponentes manifestaciones públicas celebradas por los católicos contra el proyecto de ley de Asociaciones, y hoy en cambio las protestas del Episcopado caen en el vacío, pues predomina el ambiente liberal.
Aboga el Conde de Romanones por la política de respeto a todas las ideas, especialmente a aquellas que las profesan la mayoría de los españoles.
Elogió al señor Canalejas que se ha sostenido en el poder tres años, no pudiendo inculparsele la falta de labor legislativa, sino todo lo contrario, pues presentó demasiados proyectos.
Dijo que los liberales deben preparar la vuelta al poder de los conservadores que son necesarios para la Monarquía.
Trata luego de las Mancomunidades y opina que el proyecto presentado inoportunamente.
Se felicita de que los elementos del partido disconformes con el proyecto, para evitar el correspondiente fracaso quieran que se apruebe el proyecto.
Anuncia que la labor financiera del ministro de Hacienda señor Navarro Reverter es trascendental y que obliga a apoyarle.
Respecto a la política internacional juzga que ha llegado el momento de entrar en una nueva etapa, siendo preciso señalar el puesto que debemos ocupar en el concierto europeo abandonando la situación ambigua.
Agregó que el partido liberal se fortalece y que debe ayudarse a los amigos, pues el día que pasa sin favorecerlos lo considera un día perdido.
Termina ofreciéndose a los liberales de Santander.
El Conde al terminar su discurso fue ovacionado y felicitado, dándose después vivas al Rey.
El Alcalde señor Lloned ha propuesto dirigir un telegrama de adhesión al señor Canalejas quedando acordado.
El Conde de Romanones ha salido en automóvil para Gama con objeto de padrinar a un hijo del diputado provincial señor Zorrilla.
Luego marchará a Bilbao y a San Sebastián.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 a las 24

La fórmula de Moret cuenta con apoyo

En los círculos políticos predomina la impresión de que la solución que ha propuesto el señor Moret respecto al proyecto de Mancomunidades le aceptan los señores Montero Ríos, Gallón y otras personalidades como transacción para evitar discrepancias y mantener unido el partido liberal.
Creese que el señor Canalejas estudiará una fórmula de concordia que satisfaga a dichos prohombres sin faltar a los compromisos que tiene con los representantes en Cortes de Cataluña.

Madrid 15 a las 18
Contra la sustitución de consumos
Comunican de Coruña que todas las Corporaciones han informado al ministro de Hacienda contra la ley de sustitución de consumos.
El actual arriendo produce muchos millones que no darían los impuestos sustituidos.

Madrid 15 a las 24
Mitin radical.—Interrupciones de los socialistas
Se ha celebrado en San Sebastián el anunciado mitin radical asistiendo Emiliano Iglesias, Salillas y Lerroux.
Durante el acto se produjo un gran alboroto.
Los socialistas interrumpieron

constantemente a los oradores restando gran confusión.
Hay cinco detenidos.
Detalles del mitin.—Los discursos.—Interrupciones.—Tumulto.—Detenidos
Se han recibido nuevos detalles del mitin radical celebrado en San Sebastián.
Al levantarse don Emiliano Iglesias se reprodujeron los tumultos con mayores proporciones.
El orador haciendo grandes esfuerzos para dejarse oír dijo que los radicales no pretenden destacar su significación dentro del campo republicano, sino llamar la atención de las clases nostras acerca del ambiente de degradación moral en que nos hallamos.
Combatió la ley para la construcción de la nueva escuadra y lamentó la emigración.
El señor Salillas evidenció que de los mil doscientos millones que asciende el presupuesto más de la mitad se los lleva la trampa y la otra las clases pasivas.
Añadió, que es necesario hacer una revolución honda, no con el fusil sino mediante una poderosa organización.
Al levantarse el señor Lerroux arrojó el escándalo produciéndose gran confusión.
Durante el primer período de su discurso se sucedieron las interrupciones, gritando algunos de los asistentes, llamándole farsante, cobarde y granuja.
El señor Lerroux les replicó que le seguran fuertes brazos y hombros resueltos a todo.
Ante estas manifestaciones el tumulto creció y algunos socialistas invadieron el escenario en actitud resultista.
Intervino la policía que detuvo a varios, restableciéndose el orden.
Continúa el señor Lerroux diciendo que el objeto de la propaganda es recorrer los pueblos para conocer las necesidades y remediarlas.
Ofreció su concurso a la clase media para hacer la revolución en la conciencia pública.
El mitin terminó reinando completo orden.
Algunos de los detenidos que llevaban armas quedaron presos, los restantes fueron puestos en libertad a petición de don Emiliano Iglesias y de la Comisión organizadora que visitó al Gobernador.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 a las 24

No hay dificultades serias para la firma del tratado franco español
Noticias de buen origen aseguran que no existen dificultades serias para la firma del tratado franco-español sobre Marruecos, pues los romanzamientos que existen entre Francia y España consisten en la creencia que tiene el Gobierno francés de que los Consulados españoles de la región africana han hostilizado los intereses de Francia alentando con sus actitud determinadas rebeldías musulmanas.

Balace del Banco

El resultado del último balance del Banco de España es el siguiente: La cuenta deudora del Tesoro asciende a 84.801.134 pesetas. Ingresos de aduanas 63.149.834 pesetas, billetes 1834849875.
Las cuentas corrientes ascienden a 461.069.345.
Las ganancias del Banco ascienden a 13.334.076 pesetas.

Fiestas en Zaragoza

Telegrafían de Zaragoza que se activan los preparativos para que resulten muy lucidas las fiestas del Pilar.
Irà la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Conferencia

Esta noche da una conferencia en la Casa del Pueblo el diputado socialista belga M. Vandervelde sobre el estado actual de la política en Bélgica.
Para un nuevo infante
A la presentación del infante O María Teresa, asistirán los señores Canalejas, García Prieto, Arias de Miranda, Weyler (don Fernando), presidentes del Senado y del Congreso, conde de Pie de Concha, duques de San Carlos y de la Conquista, duque de Santo Mauro, marqués de Aguilar de Campoo, marqués de Borja y obispo de Sión.

El sultán a Marruecos
El lunes saldrá de Marsella para regresar a Tánger el sultán Muley Hafid después de su tournée por Francia.
Los príncipes de Baviera
El lunes próximo llegarán a esta corte los Príncipes de Baviera.
Su viaje está relacionado con el alumbramiento próximo de su hija política la infanta Teresa.
Invitación
La Diputación de Cádiz ha invitado a todos los presidentes de las Diputaciones para asistir a las fiestas del Centenario.
Madrid 15 a las 18
Nueva princesita
La infanta Teresa dió a luz a una robusta niña.
A las ocho de la mañana se verificó la presentación de la recién nacida en el salón de Luis XVI.
Acudieron el obispo de Sión, el ministro de Gracia y Justicia, señor Arias Miranda, el conde de Alemania y las damas de la servidumbre.
La noticia se comunicó a las Personas Reales.
A las once llegaron la Reina Doña Cristina y la infanta Isabel.
Esta al montar en el tren de Sagovia entró a la Reina del alumbramiento.
El señor Barroso, altos empleados, damas, la Reina y la infanta Isabel marcharon a visitar la infanta Teresa.
Mañana a las cuatro de la tarde se procederá a la inscripción del nacimiento en el Registro Civil.
Todavía no se han acordado los nombres que se impondrán a la recién nacida.
La madre de la niña sigue en estado satisfactorio.
La «Gaceta»
La Gaceta publica lo siguiente: Disponiendo que se publique en dicho diario Oficial el proyecto de Tarifas de mercancías que ha de regir en el próximo año de 1913, presentado por la Compañía transatlántica para que en el plazo de treinta días informen las Cámaras de Comercio y Sindicatos de Explotación.

Reunión de Maestros

En la Casa del Pueblo se celebró anoche la reunión de Maestros de Escuela para sentar las bases de la constitución en sociedad de resistencia.
Hablaron de la conveniencia de una sindicación de todos los Maestros de España.
Ataque de locura
Comunican de Valencia que Antonio Castelló fabricante de calzado, ha sufrido de súbito un ataque de locura, mientras se hallaba en la Redacción del periódico «El Pueblo» conversando con Azzati.
Se arrojó por el balcón de la Redacción, se levantó, subiendo a los tejados inmediatos volviendo a tirarse.
Después entró en un café subió a una mesa gritando «Viva Gallití» Fue detenido y conducido al Manicomio donde le fueron curadas la multitud de contusiones que sufrió.

Conferencia sobre política sanitaria

Dicen de San Sebastián que en el paraninfo del Instituto ha dado una conferencia el doctor Royo Vilanova sobre política sanitaria.
Recitó al Gobierno a que secundase la campaña antituberculosa.
Madrid 15 a las 24
Nombres que se impondrán a la nueva infanta.—Cuando se haga el bautizo
Continúa en perfecto estado la infanta doña Teresa y su nueva hija la infanta de España y Princesa de Baviera.
Se le impondrán los nombres de Pilar, Paz, Adelgunda, Teresa, Luisa, Fernanda, Cristina, Antonia, Isidra Ramona y Atocha.
El bautizo se verificará en Palacio cuando regresen los Reyes que probablemente será el domingo próximo.
La apadrinarán el Príncipe Regente de Baviera, la Duquesa de Modena y la Duquesa Adelgunda hermana del Regente.
Representarán a ambos en todos los actos la infanta doña Paz y su esposo.
Clausura del Congreso antituberculoso
Comunican de San Sebastián que mañana tendrá lugar la sesión de clausura del Congreso antituberculoso pronunciando el anunciado discurso el ministro de Estado señor García Prieto.

Nombramiento

Dicen de San Sebastián que S.M. el Rey ha nombrado a don Mariano Gimeno, Delegado de Hacienda de Vizcaya.
Nuevo sanatorio de tuberculosos.—Inauguración.—Asisten los Reyes
Telegrafían de San Sebastián que se ha verificado el acto de la inauguración del nuevo sanatorio de tuberculosos.

Han asistido al mismo los Reyes don Alfonso y doña Victoria.
El acto ha resultado brillante.
Regatas
En San Sebastián se han verificado hoy las anunciadas regatas de balandros ganando la Copa Argentina el «Giralda 2.º».
Mañana se celebrará la regata haciendo un crucero a San Juan de Luz.
Asistirán los Reyes.
A Madrid
Un despacho de San Sebastián dice que ha salido en el expreso para Madrid el Presidente del Consejo de Estado.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 15 a las 22

Del congreso de Viena.—Procesión solemnisima.—700 mil personas presenciando el desfile.—El Emperador y los Archiduques.—Momentos emocionantes.—Aclamaciones
Viena.—La procesión eucarística celebrada como uno de los últimos actos del Congreso ha revestido imponderable esplendor.
Han asistido a ella muchos millares de personas y han presenciado su paso más de 700 mil.
La larguísima comitiva se ha dirigido desde la iglesia de San Esteban al palacio imperial donde a pesar de la lluvia que en aquellos momentos caía se han agregado a la religiosa comitiva el Emperador y todos los Archiduques.
Junto a palacio habíase levantado un altar donde debía celebrarse la Santa Misa, pero se ha suspendido a causa de la lluvia.
Al regresar la procesión a la iglesia de San Esteban se ha dado la solemne bendición con el Santísimo Sacramento.
Han sido unos momentos emocionantes.
La enorme multitud devotamente prosternada ofrecía un golpe de vista imponente.
Terminada la procesión y durante el desfile el Emperador ha sido aclamado frenéticamente.
Ha resultado un acto grandioso.
La prensa francesa y su insidiosa campaña contra España
Paris.—Una buena parte de la prensa francesa continúa su campaña contra España a propósito de la cuestión de Marruecos.
«Le Matin» se extraña de que en la zona española no se haya proclamado todavía el nuevo sultan Yusuf a pesar de las reclamaciones del Maghzen, y añade que es evidente que los consules obran así instigados por el Gobierno español.
«Le Petit Parisien» dice, por su parte, que España aplaza el dar una contestación referente al asunto de los consules favorables a Heiba.
Termina manifestando que aunque la respuesta sea satisfactoria habrá perdido ya todo su valor.
«Le Matin» da cuenta de unos supuestos incidentes ocurridos en Larache y Alcazarquivir y dice que ello demuestra que los españoles mortifican de mil maneras a los protegidos de Francia.
Finalmente «Le Journal» dice que de todos los consules españoles en Marruecos, solamente el de Casa Blanca se porta lealmente con los franceses.
Sobre la paz italo turca.—Gestiones suspendidas.—Se reanudarán en París?
Salónica.—Los delegados turcos que gestionaban en Suiza la paz italo-turca, regresan a su país con el objeto de consultar algunas dudas.
Dícese que es probable que las gestiones interrumpidas se reanuden en París bajo la dirección de los embajadores de las dos naciones beligerantes.
Próxima entrevista de Berchtold con el Rey de Italia
Roma.—El día 20 del próximo mes de Octubre el Ministro de Negocios extranjeros del imperio austro-húngaro Mr. Berchtold irá a San Raso para entrevistarse con el Rey de Italia.
Tratarán de la renovación de la triple Alianza.
Posición fortificada
Malta.—Comunican desde Bengharí que el general Raisoli ha ocupado y fortificado una posición de mucha importancia estratégica, pues domina la comarca de Kessner.
Detalles del suicidio de Nogi
Tokio.—Se conocen nuevos detalles del suicidio de Nogi y su esposa.
Este pertenecía a la secta de los Samurais cuyos estatutos no permiten a los aliados sobrevivir a su soberano.
Antes de atentar contra su vida se hizo fotografiar en el jardín de su casa juntamente con su esposa.
Después pusieronse trajes de ceremonia y bebieron sake en unas copas: regalo del difunto Emperador.
Luego Nogi se degolló con su propio sable y su esposa se clavó un cuchillo en el vientre.

De Casa Blanca.—No hay peste
Casa Blanca.—Los casos de peste que aquí se presentaron y que tanta alarma infundieron han desaparecido y no se ha presentado ningún nuevo caso.
Clausura del Congreso Eucarístico.—Discurso del Arzobispo de Valencia
Viena.—La sesión de clausura del Congreso Eucarístico resultó muy solemne.
En ella pronunció un discurso el Arzobispo de Valencia.
Habló en nombre de los españoles asistentes al Congreso e hizo grandes elogios de la familia imperial.
Después el Legado de S. S. dió la bendición apostólica.
Recepción de despedida
Viena.—El Emperador de Austria ha recibido a los Prelados que han asistido al Congreso Eucarístico, los cuales se han despedido del soberano.
Partido de foot ball accidentado.—El público lucha a silletazos y tiros.—58 heridos
Londres.—En Belfast se jugó un partido de foot ball que resultó sumamente accidentado.
Durante el juego el público se dividió en dos grandes bandos acometiéndose ferozmente a silletazos, pedradas y tiros.
La policía considerándose impotente para restablecer el orden tuvo que pedir refuerzos.
Resultaron 58 heridos.
Llegada de heridos
Casa Blanca.—Mañana llegarán a esta población los heridos en Marrakestah, pertenecientes a la columna del general Maugin, y que lo fueron, como es sabido al rescatar a los prisioneros franceses que estaban en poder del pretendiente Heiba y obligar a este a abandonar la ciudad.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 a las 22

Ascensión inesperada.—Caída
En la plaza de toros vieja elevábase esta tarde en un montgolfier el conocido aeronauta capitan Darder y uno de los que sostenían el globo elevóse agarrado a una de las cuerdas hasta una altura de seis metros, cayendo entonces y sufriendo una fuerte conmoción cerebral.
Corrida a beneficio de los naufragos del Cantábrico.—El ganado.—Los diestros
En la plaza de las Arenas se ha verificado la anunciada corrida a beneficio de las familias de los naufragos del Cantábrico, organizada por la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona.
Los toros y de Santamaría y de Ripamillán han resultado detestables.
Al primero «Dominguín» le dió un pinchazo y dos medias estocadas (pitos).
Al segundo «Rodarte» le dió una mala estocada (pitos).
«Rosálito» dió al tercero un pinchazo y dos medias malas (pitos).
El cuarto toro, que era de Ripamillán, ha resultado cobardísimo.
El público indignado ha promovido una gran bronca derribando algunos mastiles que se habían colocado, como adorno.
El toro ha sido fogueado.
«Dominguín» sin pasarle de muleta le ha dado una estocada buena.
La bronca ha continuado.
Al quinto toro «Rodarte» le ha dado cuatro pinchazos y dos medias estocadas (pitos).
Al lanzar el sexto «Rosálito» ha sido volteado resultando afortunadamente ileso.
Lo ha pasado bien de muleta dándole luego dos pinchazos y una estocada y tres descabellos (pitos).
Excursión del requeté carlista
El requeté carlista de esta ha realizado una excursión a Moncada para asistir allí a un mitin jaimista. No ha ocurrido ningún incidente.
Mitin en el Clot
En la barriada del Clot se ha celebrado un mitin al que han concurrido obreros de varios oficios.
Algunos oradores han dirigido duras censuras contra el Gobernador señor Fortiá.
Una desgracia
En la calle de Cerdeña un niño de once años que estaba jugando en el terrado de su casa se ha encaramado teniendo la desgracia de caer yendo a parar a la calle, quedando muerto.
Desprendimiento de tierras.—Un muerto y cuatro heridos
Dicen de Monistrol que en unas obras que se efectúan en la línea férrea ha ocurrido un desprendimiento resultando un obrero muerto y cuatro heridos.
Mitin pro amnistía
Comunican de Manresa que se ha celebrado allí un mitin radical en favor de la amnistía para los presos políticos.
Asistió escasa concurrencia.
CORRESPONSAL